

à utiliser et à voir utiliser le contrôle des armements comme moyen de préparation du terrain pour un dialogue positif.

Aujourd'hui, tout au contraire, l'évolution politique est si tumultueuse que la cavalcade se fait constamment, même dans le domaine des négociations sur les armements et c'est malgré la réussite de la direction qu'ils prennent en tenant cela que l'on a le lieu de concentration maximale d'armes destructives et c'est le destin mélancolique dont on veut ainsi se débarrasser.

L'accélération rapide de l'Histoire, qui a commencé l'été dernier, n'est pas terminée; 1990 sera donc l'année dans laquelle on devra consolider les changements positifs qui sont intervenus en Europe ces derniers mois et pour poser les bases, les fondements d'une nouvelle architecture sur notre continent.

Nous en sommes tous parfaitement conscients et nous allons tirer de là nos forces pour nous assurer que cette réunion nous donne l'occasion d'encourager plus avant encore la cause de la paix et de la stabilité.

Notre tâche première est de donner substance à cette idée de ciels ouverts pour ce que cela signifie en terme de confiance réciproque, de transparence, de connaissance des capacités militaires et des intentions de l'autre côté.

Quelle distance avons-nous pu ainsi parcourir depuis le moment auquel Kroutchev répondait à une proposition analogue du Président des Etats-Unis que l'Union Soviétique ne permettrait jamais à personne de venir espionner dans sa propre chambre à coucher et nous avons depuis toujours, pas vraiment compris, si le secret était un moyen de cacher force ou faiblesse chez soi. Avec une connaissance insuffisante de l'adversaire, les capacités sont plus souvent surestimées et la réaction, la riposte, excessive.

Aujourd'hui, nous vivons dans un climat international totalement différent et même sur le plan psychologique et l'adhésion rapide donnée à l'idée de ciels ouverts en est la preuve vivante.

Le gouvernement italien, pour sa part, a pleinement soutenu l'initiative du Président Bush pour et en faveur d'un régime d'observation libre et réciproque des ciels au-dessus du territoire des pays membres de l'Alliance Atlantique et du Pacte de Varsovie.

Les mesures de ce type sont d'une très grande utilité et pour deux raisons principales : d'un côté elles contribueront à renforcer la confiance réciproque, à consolider et à augmenter la transparence et à rendre plus